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МЕДИЦИНА

ВРАЧИ БОРЮТСЯ 
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ПОСТРАДАВШИХ 
В АВАРИИ НА М11
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ГЕОГРАФИЯ

В НЕВСКОМ РАЙОНЕ 
ВПЕРВЫЕ ЗА 30 ЛЕТ 
ОТКРЫЛИ НОВЫЕ 
ПОЛИКЛИНИКИ

→ стр. 4

В БИБЛИОТЕКЕ 
МАЯКОВСКОГО 
ПЛАНИРУЮТ 
ОТКРЫТЬ МУЗЕЙ

→ стр. 8

ЧТО ИНТЕРЕСНОГО 
МОЖНО НАЙТИ 
В ОКРЕСТНОСТЯХ 
ПЕТЕРБУР ГА

→ стр. 11

Те же не на манеже
Завтра в Петербурге открыв ается общедоступная выставка 

о Цирке Чинизелли. Она бу дет работать 2 недели. → стр. 2

КСЕНИЯ ГЕРАСИМ, 13 ЛЕТ
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Обозначения в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

ЗАВТРА на Малой Садовой улице 
состоится открытие выставки 
«Вокруг манежа с «Дн евником», 
подготовленной нашим изда-
нием и Цирком Чинизелли.

Напомним, что к 145-летию 
цирка «Петербургский днев-
ник» реализовал специальный 
проект «Вокруг манежа» – цикл 
публикаций в газете и одноимен-
ный документальный фильм, 
премьера которого состоится 
в марте.

«Кроме того, мы провели общего-
родской конкурс детских рисун-
ков, с которыми теперь и при-
глашаем всех желающих ознако-
миться на выставке», – расска-
зал главный редактор «Петер-
бургского дневника» Кирилл 
Смирнов.

На конкурс было прислано 
более 200 работ, 100 из  них 
можно будет увидеть на Малой 
Садовой улице. Авторы лучших 
восьми рисунков получат при зы.

Цирк Чинизелли 
глазами детей

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

ПОДДЕРЖИ СВОИХ!
26 ТЫСЯЧ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ УЖЕ ОТДАЛИ СВОИ ГОЛОСА ЗА НОМИНАНТОВ

ПРЕМИИ �ГОРОД В ЛИЦАХ�, ВЫБРАВ ЛУЧШИХ

РАБОТНИК В СФЕРЕ ЭКСПЛУАТАЦИИ 
И РЕМОНТА ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ

СПЕЦИАЛИСТ ПО РАБОТЕ 
С МОЛОДЕЖЬЮ

СПЕЦИАЛИСТ УЧРЕЖДЕНИЯ 
КУЛЬТУРЫ

СОЦИАЛЬНЫЙ 
РАБОТНИК

ДЕТСКИЙ ТРЕНЕР ЭКОЛОГ КЛАССНЫЙ 
РУКОВОДИТЕЛЬ

ВОДИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА

РАБОТНИК ПАРКОВОГО 
ХО ЗЯЙСТВА

ОСТАЛОСЬ
5 ДНЕЙ!

УСПЕЙ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ!

6  МАРТА 2023 
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В Петербурге запустят горячую линию и чат-бот по качеству школьного питания. Пер-
вым делом у родителей учащихся собираются выяснить, нужен ли в буфетах шоколад. 
Многие мамы и папы, как оказалось, жалуются на эту позицию в меню.

Узнать о школьном питании

ПЕТЕРБУРГСКИЕ родители смо-
гут получать консультации 
и оценивать качество пита-
ния детей в школ ьных сто-
ловых через чат-бот в мес-

сенджере Telegram, а также 
по телефону горячей линии. 
Делать это можно будет уже 
через две недели, рассказал 
вице-губернатор Санкт-Пе-

тербурга Валерий Моска-
ленко в прямом эфире Цен-
тра управления регионом.

Доступ в  чат-бот, уточ-
нили в Смольном, организуют 
по лицевому счету школьни-
ков, который используется 
для входа на портал «Петер-
бургское образование». Это 
позволит избежать фальси-
фикации результатов опросов 
и даст возможность получать 
детализированную оценку 
питания в каждом образова-
тельном учреждении.

Такое нововведение одоб-
рил председатель ассоциа-

ции «Санкт-Петербургский 
городской родительский 
комитет» Михаил Богданов.

«Обычно родители бегут 
прямо к директору и выска-
зывают претензии или жалу-
ются в соцсетях», – заметил 
Михаил Богданов.

Сразу после запуска про-
ведут два опроса среди роди-
телей. Первый – по качеству 
школьного питания. Вто-
рой  – по  перечню буфет-
ной продукции. В частно-
сти, рассматривается вопрос 
об  исключении из  него 
шоко лада.

  НИНА АСТАФЬЕВА, МАКСИМ СЮ /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

«Организации питания 
детей в школах уделяется 
самое пристальное вни-
мание. Мы следим за тем, 
чтобы его качество всегда 
было на должном уровне». 

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

…В ПЕТЕРБУРГЕ ПОЯВИТСЯ 
ЕЩЕ ОДНА БЛАГОУСТРОЕННАЯ 
ТЕРРИТОРИЯ…

  > Парк Боевого братства, 
расположенный на пере-
сечении улиц Джона Рида 
и Бадаева, будет благо-
устроен. Об этом сообщили 
в Смольном. «В городе 
ведется большая работа 
по созданию комфортной 
городской среды. В Невском 
районе – интенсивное 
жилищное строительство, 
проживающим там людям 
нужны хорошо оборудо-
ванные места для отдыха 
и прогулок», – отметил 
губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

…КОРОНАВИРУС 
НИКУДА 
НЕ ОТСТУПИЛ…

  > В Петербурге выя-
вили 1499 новых случаев 
заражения корона вирусной 
инфекцией. Такие данные 
в воскресенье, 5 марта, 
привел оперативный штаб 
по мониторингу распростра-
нения инфекции в России. 
Вместе с тем за послед-
ние сутки выздоровели 
375 петербуржцев. Госпи-
тализированы 46 человек, 
еще 10 человек скончались. 
Ранее стало известно, 
что в Северной столице при-
вивку от COVID-19 сделали 
более 3,3 миллиона человек.

…НАДЕЖНОЕ 
ТЕПЛО 
ДЛЯ 360 ДОМОВ…

  > Энергетики приступили 
к реконструкции стратеги-
ческой для Приморского 
района тепломагистрали 
от котельной «Коломяж-
ская». «Несмотря на неболь-
шую протяженность изно-
шенной сети – несколько 
десятков метров, работы 
имеют важное значение 
для района. Реконструкция 
трубопровода диаметром 
1000 мм обеспечит надеж-
ность и качество теплоснаб-
жения 667 зданий, в том 
числе 360 жилых домов», – 
объяс нили в Смольном.

  GOV.SPB.RU

сопровождение сделок с долями
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

ВЫКУП ДОЛЕЙ КВАРТИР

Ради безопасности 
пассажиров

В субботу станцию метро «Ладож-
ская» закрыли на капитальный 
ремонт, который продлится не менее 
10 месяцев.

…«Ладожская» – важный 
пересадочный узел для жите-
лей и гостей города. Пос тавил 
задачу транспортным пред-
приятиям города обеспечить 
транспортную доступность 
на этом направлении.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

…Необходимость закры-
тия станции метро «Ладож-
ская» обоснованна. Это сде-
лано ради обеспечения без-
опасности пассажиров, и после 
января 2024 года мы сможем 
забыть о ремонте на дальней-
шие 50 лет.

КИРИЛЛ ПОЛЯКОВ, ВИЦЕ�ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

…Трамвай-челнок сразу стал 
очень популярен, возможно, 
потому, что он бесплат-
ный. Им стали пользоваться 
и жители Гранитной и Казан-
ской улиц, которые раньше 
ходили пе шком.

ВЛАДИМИР ВАЛДИН, ЭКСПЕРТ АССОЦИАЦИИ ТРАНСПОРТНЫХ 
ИНЖЕНЕРОВ

ЧТО ОБСУЖДАЛИ В ВЫХОДНЫЕ 

УСПЕЙ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ!
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В  ВЫХО ДНЫЕ губернатор 
Петербурга Александр 
Беглов совершил рабочий 
объезд Невского района.

АКЦЕНТ НА РЕАБИЛИТАЦИЮ
Так, глава города ознако-
мился с  работой недавно 
открывшегося детского поли-
клинического отде ления 
№ 15. Большое просторное 
здание включает девять педи-
атрических участков. Здесь 
также расположено детское 
травматологическое отделе-
ние правого берега Невского 
района с антирабическим 
кабинетом. Акцент сделан 
на очень мощное современ-
ное отделение реабилита-
ции, оборудованное аппа-
ратами с применением био-
логической обратной связи, 
что позволит в игровой форме 
проводить реабилитацион-
ные процедуры для детей 
младшего возраста.

В  отделении работают 
единственные на  правом 
берегу Невского района 
детский лечебный бассейн 
для занятий ЛФК и лечеб-
ные гидромассажные и жем-

чужные ванны. Оборудована 
соляная пещера и ингалято-
рий для реабилитации детей 
с патологией дыхательной 
системы и часто болеющих 
детей.

При  этом в  непосред-
ственной близости постро-
ено здание городской поли-
клиники №  100 Невского 
района (поликлиническое 
отделение №  12). Здесь 
26 терапевтических участ-
ков, женская консультация, 
включающая 16 акушер-
ских участков, и отделение 
медицинской реабилитации. 
Планируется, что поликли-
ника начнет прием пациен-
тов в конце марта – начале 
апреля. Одними из первых 
станут нуждающиеся в реа-
билитации бойцы – участ-
ники специальной военной 
операции.

«В  Петербурге сейчас 
реализуются предложения 
по созданию в каждой поли-
клинике мини-центров реа-
билитации для  раненых 
участников специальной 
военной операции. В этой 
поликлинике уже работают 

специалисты, которые будут 
оказывать бойцам необходи-
мую помощь», – сказал Алек-
сандр Беглов.

ТЕПЕРЬ ЕСТЬ ВСЕ УСЛОВИЯ
Также градоначальник посе-
тил отделение экстренной 
медицинской помощи Госпи-
таля для  ветеранов войн, 
открывшееся после капи-
тального ремонта.

«Ежедневно через отде-
ление экстренной медицин-
ской помощи госпитализиру-
ются от 80 до 120 пациентов. 
Из них в плановом порядке – 
30 пациентов и,  соответ-

ственно, 50-100 человек – 
по  экстренным показа-
ниям, – рассказал началь-
ник Госпиталя для ветера-
нов войн Максим Кабанов. – 
Сейчас у нас появились все 
условия для оказания неот-
ложной помощи пациентам 
пожилого и старческого воз-
раста и, конечно, для наших 
ветеранов и участников войн 
на самом высоком уровне. 
Мы прежде всего госпиталь – 
для  инвалидов и  ветера-
нов. И мы будем выполнять 
задачу лечения пациентов 
в условиях основного корпуса 
и центра ре абилитации».

В Невском районе впервые за 30 лет открыли две современные поли-
клиники. При этом в Госпитале для ветеранов войн после капитального 
ремонта начало работу отделение экстренной медицинской помощи.

Невский район: забота 
о здоровье жителей

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ТИМОФЕЕВ / GOV.SPB.RU

 МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/      VK.COM/FDBOLTIN

Петербург подтвердил 
свое звание

В 2022 ГОДУ учреждения культуры нашего города устано-
вили рекорд: 166 милли онов посещений. Это в два раза 
больше, чем было запланировано. Такие данные опубли-
кованы на портале «Культура Петербурга».

«Петербург в очередной раз подтвердил звание куль-
турной столицы! И это вполне заслуженно, – отметил 
председатель Комитета по культуре Санкт-Петербурга 
Федор Болтин. – У нас очень много творческих и талант-
ливых людей, которые не боятся проявлять себя. Наш 
город славится своими музеями, театрами, концертами, 
выставками, памятниками на весь мир. Благодаря совре-
менным технологиям – социальным сетям, интерактив-
ным проектам, онлайн-трансляциям – наши культурные 
мероприятия стали доступны не только петербуржцам, 
но и ценителям искусства из других городов и стр ан».

Президент дал поручение реги-
онам организовать оказание 
медицинской помощи и реабили-
тацию для участников спецопе-
рации. Госпиталь для ветеранов 
войн имеет большой практиче-
ский опыт и высококвалифици-
рованных специалистов.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

   АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ �СПРАВА� И МАКСИМ КАБАНОВ 

    ФЕДОР БОЛТИН
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ПЕТЕРБУРГ стал вторым горо-
дом, куда приехала фото-
выставка проекта «Энер-
гия побед», занявшего вто-
рое место на международ-
ном конкурсе «#МыВместе» 
под патронажем президента 
и правите льства РФ.

ИСТОРИЯ ПРОЕКТА
Культурную столицу для про-
ведения мероприятия 
выбрали осознанно: проект 
появился благодаря слу-
чайной встрече активистов 
с петербургским пенсионе-

ром, который два года назад 
покорил Интернет, прокатив-
шись по городу на скейте. 
С тех пор для привлечения 
внимания к проблеме актив-
ного долголетия и социали-
зации пожилых людей орга-
низаторы создали проект, 
в основе которого – фильмы 
с интересными историями 
пенсионеров со всех угол-
ков России.

НОВЫЕ ВЕРШИНЫ
Главными героями на откры-
тии выставки «Энергия 

побед» были члены Союза 
пенсионеров России. 

Художественные фотогра-
фии рассказывают об актив-
ных людях пожилого воз-
раста, которые, несмотря 
на трудности, готовы брать 
новые вершины. При этом 
в экспозиции нет постановоч-
ных портретов, глаза героев, 
как замечают организаторы, 
горят: пожилые люди шьют, 
вяжут, лепят… Одним сло-
вом – пенсионеры остаются 
активными и деятельными, 
неравнодушными к жизни.

ВАЖНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
По словам одной из посети-
тельниц выставки – председа-
теля Союза пенсионеров СПб 
Галины Любиной, возраст – 
это просто переход на другую 
стадию осмысления жизни.

«Эти люди на фотографиях 
увлечены своим делом и при-
носят пользу обществу», – 
отметила она.

Главным спонсором про-
екта выступил производи-
тель магнитотерапевтиче-
ских аппаратов для здоровья 
суставов. Там подчеркнули, 
что дорожат партнерскими 
отношениями с творческой 
группой и Союзом пенсионе-
ров России, ведь продукция 
компании создана для того, 
чтобы бороться с заболевани-
ями спины и суставов.

Добавим, что  первым 
городом, где прошла такая 
выставка, стала Самара. 
В будущем, как ожидается, 
ознакомиться с новым про-
ектом и вдохновиться приме-
ром его героев смогут жи тели 
всей России.

17 миллионов
человек – охват проекта «Энергия побед» в Интернете. 
Благодаря телевидению об этом движении узнали около 
15 миллионов человек.

Возраст – это не повод опускать руки

Событие для киберспорта

В выходные в Петербурге состоялась фотовыставка проекта «Энергия побед». Ее главными героями стали пожилые люди, кото-
рые, несмотря на все трудности, смогли остаться неравнодушными к жизни. Ключевой целью проекта стало привлечение внимания 
к теме активного долголетия.

В следующем году в Петербурге откроют Центр киберспорта – первый 
в городе, который будет работать на базе государственной спортивной 

школы.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/   

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС�СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ КРАСНОГВАРДЕЙСКОГО РАЙОНА

ЦЕНТР киберспорта появится 
на  проспекте Наставников 

в доме № 7 и будет работать 
на базе Центра физкультуры 

и здоровья. Об этом «Петер-
бургскому дневнику» сооб-

щили в  администрации 
Красногвардейского 

района.

ДЛЯ ТРЕНИРОВОК И ТУРНИРОВ
Проект был разработан 

совместно с городской федера-
цией компьютерного спорта, он 
предусматривает обустройство 
спортивного зала для тренировоч-
ного процесса и проведения сорев-
нований со зрителями, а также 
шести изолированных спортза-
лов для командных тренировок 
на пять-шесть игровых мест каж-
дый. Планируется создать зоны 

активного отдыха с игровыми при-
ставками и платформами вирту-
альной реальности.

Открытие Центра киберспорта 
было запланировано на 2022 год, 
однако его перенесли. Сейчас 
работы находятся в  активной 
фазе. В этом году в помещении 
центра будет завершена отделка, 
в 2024 году запланировано доуком-
плектование техникой и открытие.

НЕ ПРОСТО УВЛЕЧЕНИЕ
Глава администрации Крас-
ногвардейского района Евгений 
Разумишкин обратил внимание 
на тот факт, что компьютерные 
игры давно перестали быть про-
сто увлечением, сегодня это целая 
индустрия, которая стала офици-
альным видом спорта и переросла 
в профессию.

«В Красногвардейском районе 
очень много талантливых ребят, 
которые занимаются техническим 
творчеством и хотят развиваться 
в этом направлении, повышать 
свои компетенции», – сказал он.

ПОТРЕБНОСТЬ РАСТЕТ
По словам Евгения Разумишкина, 
с 2020 года в районе на базе моло-
дежного клуба «Острова» активно 
реализуется направление кибер-
спорта по Dota 2, где каждый может 
научиться играть с нуля.

«Потребность в  местах 
для таких занятий растет. Новый 
Центр киберспорта станет объеди-
нением, которое поможет вывести 
увлечение молодежи на профес-
сиональный уровень», – убежден 
глава администрации Красногвар-
дейского райо на.

В новом центре на проспекте Наставников 
смогут бесплатно заниматься все желаю-
щие без ограничений по возрасту и спор-
тивному уровню.

6  МАРТА 2023 
ПОНЕДЕЛЬНИК 5НОВОСТИ

PD2980_06032023.indb   5 05.03.2023   19:43:22



ПЕРВОГО марта реанимационная бри-
гада Детской областной клинической 
больницы (ДОКБ) города Твери доста-
вила в клинику Педиатрического 
университета 2-летнего мальчика. 
Двумя днями ранее в эту же клинику 
санита рной авиацией была достав-
лена его 15-летняя сестра.

МИНУЯ ПРИЕМНЫЙ ПОКОЙ…
В санитарной авиации для транспор-
тировки мальчика необходимости 
не было – состояние малыша, ста-
билизированное тверскими меди-
ками, позволяло перевезти его 
на автомобиле.

В  приемном отделении паци-
ента ждали. В  Педиатрическом 
были в курсе страшной трагедии, 
случившейся 22 февраля на трассе 
М11. Напомним: автомобиль, в кото-
ром ехала мать с двумя детьми, 
столкнулся с  неизвестным пре-
пятствием, в результате чего жен-
щина погибла на месте, 15-летняя 
девочка, сидевшая на  переднем 
сиденье, вылетела через лобовое 
стекло и 2 часа пролежала в снегу. 
Как только медикам Вышневолоцкой 
больницы удалось стабилизировать 
ее состояние, санитарным бортом 
в сопровождении бригады реани-
матологов ее направили в Педиа-
трический университет.

Сухим медицинским языком ее 
повреждения звучат так: отек лег-
ких, пневмоторакс, множественные 
оскольчатые переломы, субарахнои-
дальное кровоизлияние и отек мозга, 
переломы костей черепа и другие 
травмы. Пациентку подключили 
к аппарату искусственной венти-
ляции легких. В клинику Педиатри-
ческого университета она поступила, 
минуя приемный покой, 27 февраля 
в 22:25. Состояние при поступлении 
оставалось крайне тяжелым.

Состояние брата легче. У него 
переломы обеих ног. Но врачи все 
равно были готовы к любому раз-
витию ситуации. Малыша вывезли 
из машины на каталке, тут же его 
начали осматривать доктора. Чтобы  
отвлечь внимание мальчика от мани-
пуляций, они дали ему планшет, 
который оказался настоящей вол-

шебной палочкой: малыш, лежа 
на каталке, с удовольствием 
смотрел мультики.

«Мы выполнили 
свою задачу. Маль-
чик в  пути вел 
себя замечательно, 
спал, пил, никакой 
стрессовой ситуа-
ции не было. Транс-
портировку перенес 
хорошо. Теперь глав-
ное, чтобы оба ребенка 
поправились», – расска-
зала медсестра Тверской 
ДОКБ Галина.

СМОТРИТ МУЛЬТИКИ
Ребенка осмотрели и петер-
бургские врачи.

«Состояние среднетяже-
лое, стабильное, не требует 
кислородной поддержки, 
переведен в отделение реа-
нимации для дальнейшего 
дообследования. Будет дооб-
следован также смежными 
специалистами  – невро-
логами, травматологами 
для  уточнения характера 
травм и лечения. Согласно 
выписке скорой помощи, наши 
коллеги на месте сделали все 
возможное согласно уровню боль-
ницы и клиническим рекоменда-
циям. По итогу телемедицинской 
конференции пациент переведен 
в федеральный центр более высо-
кого уровня, то есть к нам», – 
сообщил врач  – детский 
хирург приемного покоя 
Педиатрического уни-
верситета Андрей 
Гриценко.

Он уточнил: 
травмы обоих 
бедер у мальчика 
тяжелые, такие 
переломы тре-
буют наблюде-
ния,  вытяже-
ния, длительной 
реабилитации.

« Л е ч е н и е 
и  реабилитация 
продлятся больше 

Врачи Педиатрического университета 
борются за жизни 2-летнего брата и 15-лет-
ней сестры, которые пострадали в серьез-
ной аварии на трассе М11. Медики расска-
зали о состоянии детей.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/    РОМАН ПИМЕНОВ

Врачи спасают попавших в аварию детей

Для оперативного получения информации вы можете 
воспользоваться дополнительными сервисами:

Единый контакт-центр – 8-800-100-00-01 (круглосуточно)

Электронный секретарь – 8 (812) 313-76-50. Заявка 
на обратный звонок размещена на сайте отделения 
https://sfr.gov.ru/ в разделе «Дополнительные контак ты»

  > В первую очередь объединение фондов дает возможность 
гражданам обращаться сразу за несколькими мерами поддержки. 
Теперь это быстрее и удобнее. Благодаря объединению все услуги 
по линии ПФР и ФСС можно получить в единых офисах клиентского 
обслуживания в рамках одного окна, что позволило существ енно 
упростить порядок получения выплат.

Во-вторых, единая цифровая платформа двух фондов исключает 
принцип работы по межведомственным запросам, единая база 
данных содержит больше информации о гражданах, которая 
необходима для назначения мер поддержки, в результате чего 
сокращаются сроки ожидания выплат.

Самым значимым изменением в предоставлении мер социальной 
поддержки граждан можно назвать ежемесячное пособие в связи 
с рождением и воспитанием ребенка (единое пособие), которое 
объединило в себе ранее выплачиваемые пособия: выплата 
для беременных женщин, которые встали на учет в медицинскую 
организацию в ранние сроки, пособие по уходу за ребенком 
до полутора лет. А также выплаты, которые предоставляются 
в связи с рождением или усыновлением ребенка (до достижения 
им 3 лет), на детей от 3 до 7 лет и от 8 до 17 лет. Пособие составляет 
50%, 75% или 100% прожиточного минимума. Для единого пособия 
предусмотрен переходный период: семьи, где дети родились 
до 31 декабря 2022 года включительно, могут выбрать – получать 
уже назначенные выплаты или оформить новое пособие.

Объединение фондов позволило расширить права граждан, рабо-
тающих по гражданско-правовому договору. Раньше компании 
платили за таких сотрудников только взносы на обязательное 
пенсионное и обязательное медицинское страхование. От оплаты 
взносов по социальному страхованию заказчик был освобожден. 
С 1 января 2023 года за подрядчиков на условиях договора 
гражданско-правового характера платить взносы нужно будет 
по единому тарифу 30%. При этом исполнители по таким дого-
ворам смогут получать выплаты по больничному листу, пособия 
по беременности и родам и по уходу за ребенком до 1,5 года.

В чем заключаются основные преимущества 
объединения двух фондов для жителей Санкт-
Петербурга и Ленинградской области?

КОНСТАНТИН ОСТРОВСКИЙ /управляющий отделением Социального фонда 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской области/

Вам отвечает эксперт отделения Социального 
фонда России (СФР) по Санкт-Петербургу 

и Ленинградской области
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Девочка и  мальчик, сестра и  брат, 
остались без мамы, и им предстоит 
длительное лечение. Кто-то из жур-

налистов сказал, что университет взял 
их  на  попечение. В  целом сегодня так 
и  есть, потому что  детям чрезвычайно 
важно помочь и с медицинской стороны, 
и мора льно.

Девочка подключена к аппарату искус-
ственной вентиляции легких, прогнозы стро-

ить не хотел бы, но могу сказать одно: 
для нашей школы Педиатрического 
университета нет таких выражений, 
как «безнадежный, бесперспектив-
ный пациент».

Мы не отказали в лечении 
ни одного ребенка, согла-
суем переводы из других 
учреждений самых слож-
ных пациентов.

Причем в эти же дни, с 22 февраля, другая 
наша бригада работала в Череповце, реаними-
ровала и лечила 10-месячного ребенка с тяже-
лейшей менингококковой инфекцией, о нем 
мы, к сожалению, узнали, когда транспорти-
ровка была уже невозможна. Были и другие 
переводы, например, к нам доставили маль-
чика с ранением ноги из больницы имени 
Раухфуса, им занимались несколько специ-
алистов, операции длились по несколько 
часов. А 25 февраля наши специалисты были 
уже во Пскове…

Многопрофильность лечебной и науч-
ной базы позволяет решать самые сложные 
задачи. В 2025 году будет 100 лет универ-
ситету и 120 лет нашей клинике. Конечно, 
многое за это время изменилось, но есть 
и традиции. Как-то поймал себя на мысли, 
что в этих стенах в течение века занима-
ются одним делом: спасением детей. За этот 
период почти в 100 раз снизилась детская 
смертность в стране, и именно из нашего 
города берет начало эта работа. Ленинград-
ская, петербургская школа педиатрии – это 
прежде всего гуманность и широкий взгляд 
на решение любой задачи. Тут ничего изобре-
тать не надо, главное – сохранять традиции, 
учить этому будущие поколения ме диков.

Мы никогда не считаем 
пациентов безнадежными

ДМИТРИЙ ИВАНОВ /ректор Санкт-Петербургского государственного педиатрического 

медицинского университета/

Нередко специалисты Педи-
атрического университета 
выезжают в клиники, чтобы 
помочь коллегам стабили-
зировать состояние паци-
ента для транспортировки, 
как это было с девочкой, 
раненной на трассе М11.

Врачи спасают попавших в аварию детей
чем полгода. Именно поэтому малыш 
здесь, в Педиатрическом, чтобы ему 
была оказана высокоспециализиро-
ванная помощь с участием несколь-
ких травматологов и хирургов», – 
уточнил Андрей Гриценко.

Спрашиваем, не зовет ли маль-
чик кого-то из родных. Нет, пока 
не  зовет. Педиатры объясняют: 
при  тяжелой травме психоло-
гия ребенка создает ему некую 
защиту. Он какое-то время не хочет 
общаться. Так что пока малыш про-
сто смотрит мультики.

ВСЯ ВОЗМОЖНАЯ ТЕРАПИЯ
Главный врач клиники Педиатри-
ческого университета Виталий Рез-
ник так комментирует ситуацию: 
«Девочка 15 лет переведена к нам 
из Вышнего Волочка, коллеги зани-
мались реанимационными меропри-
ятиями, привлекали наше учрежде-
ние. По  распоряжению ректора 
университета Дмитрия Иванова 
туда отправилась бригада наших 
анестезиологов-реаниматологов, 
затем ребенок сантранспортом был 
переведен в клинику Педиатриче-

ского университета. Да, травмы 
крайне тяжелые. Кома. Нас 

тревожат состояние голов-
ного мозга, множествен-
ные переломы костей 
черепа, позвоночник, 
ноги, пневмоторакс».

Виталий Резник гово-
рит, что речь идет о дли-

тельном, многомесяч-
ном стационарном лече-

нии, еще  больше времени 
может занять реабилитация. 

Сейчас ребенок получает всю воз-
можную терапию, появились неко-
торые шансы – так, мозг полно-
стью не затронут, факторы, ука-
зывающие на отмирание функций 
мозга, отсутствуют. Наметилось 
стабильное артериальное давле-
ние благодаря подобранной тера-
пии. У  девочки немного реаги-
руют на свет зрачки, это вызывает 
у специалистов осторожный опти-
мизм. Правая нога у пациентки 
целая. А вот на левой перелом бедра 
и голени, со смещением.

С ребенком продолжают работать 
ведущие специалисты отделений 
и кафедр реаниматологии и ане-
стезиологии, неврологии, хирурги, 

окулисты, лоры, так как  задеты 
и органы зрения, и уши. До вывода 
из комы, связанной с тяжелейшей 
черепно-мозговой травмой (ЧМТ), 
говорить об операции и строить 
однозначные прогнозы рано.

Врачи осторожно говорят о том, 
как  мог повлиять на  состояние 
девочки тот факт, что она 2 часа 
пролежала в снегу.

«Сложный вопрос. С одной сто-
роны, фактор времени играет против 
черепно-мозговой травмы, потому 
что в такой ситуации чем быстрее 
пострадавший окажется в  усло-
виях медицинского учреждения 
3-го уровня, тем лучше. С другой 
стороны, один из методов в ведении 
пациентов с тяжелой ЧМТ – метод 
гипотермии. Пока мы можем только 
предполагать», – подчеркнул Вита-
лий Резник.

Ради спасения детей медики 
Центральной районной больницы 
Вышнего Волочка, Детской област-
ной клинической больницы города 
Твери, врачи скорой помощи, специ-
алисты Педиатрического уни-
верситета сделали и  делают все 
возможное.

НИКАКОЙ БЮРОКРАТИИ
Напомним, что Педиатрический уни-
верситет принимает детей по всем 
профилям болезней в  возрасте 
от 0 до 18 лет.

«Это уникальная ситуация, 
потому что есть сильные, скажем, 
хирургические центры, но в них нет 
перинатального отделения. Или нао-
борот – есть профиль неонатологии, 
но отсутствует хирургия, а онколо-
гия, как правило, не соприкасается 
с лечением инфекционных болезней. 
А у нас проработал больше двух лет, 
по сути, центр лечения самых слож-
ных форм коронавируса, который 
сочетался и с онкологией, и с гема-
тологией. К нам доставляли самых 
сложных детей, мы даже выпустили 
книгу об этом периоде работы», – 
рассказывают врачи Педиатриче-
ского университета.

Когда ребенок поступает в стаци-
онар, доктора готовы к его приему, 
они уже ориентировочно представ-
ляют тактику лечения, а для дета-
лизации подключаются узкие 
специалисты.

«Что  касается приема детей 
планово, то никакой бюрократии. 
Все прибывают на дату госпита-
лизации и ложатся на отделения. 
Кстати, если родители сами достав-
ляют нам ребенка с болезнью, мы 
как федеральная клиника его при-
нимаем и без направления, такие 
случаи тоже есть. У нас крупнейшая 
в стране клиника на 1000 коек», – 
резюмируют врачи Педиатрического 
уни верситета.

Двухлетний мальчик получил тяжелые травмы, после 
детального обследования врачи примут решение 
о необходимости операции. Состояние старшей сестры 
малыша остается крайне тяжелым, на данный момент 
специалисты уже выполнили все исследования, паци-
ентка получает необходимую терапию в полном объеме. Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

В лечении 
пострадавших детей 

задействованы ведущие 
специалисты отделений 

и кафедр Педиатрического 
университета.
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ПЕРВЫЙ этаж отдела литера-
туры по искусству и музыке 
«Невский ART» Центральной 
городской публичной библи-
отеки имени В. В. Маяков-
ского на Невском проспекте, 
20, зак рылся на ремонт.

ДО КОНЦА 2023 ГОДА
«В том виде, в котором этаж 
находился до закрытия, он 
не отвечал никаким совре-
менным требованиям. В нем 
нельзя было проводить меро-
приятия, демонстрировать 
фильмы или  давать кон-
церты»,  – рассказывает 
«Петербургскому днев-
нику» заведующая отделом 
литературы по  искусству 
и  музыке «Невский ART» 
Ольга Довгарь.

Два года назад был раз-
работан дизайн-проект пре-
ображения отдела библио-
теки, который планируется 
воплотить в жизнь, проведя 
ремонт.

Так, на  первом этаже 
в  основном помещении  – 
Малой ротонде – откроется 
музей, посвященный истории 
Голландской церкви, которая 
находилась в этом здании 
в середине XIX века.

Еще  одно простран-
ство  – зал  – приспособят 
для проведения камерных 
мероприятий: небольших 
выставок, концертов, твор-
ческих встреч, постановок 
и конференций.

«Сейчас многие выставки 
проходят в Большой ротонде. 
Для небольших экспозиций 
нужно отдельное простран-
ство, – считает Ольга Дов-
гарь. – Мы также хотели бы 
обустроить на первом этаже 
зону для кофе-брейка. Мно-
гие гости приходят сразу 
на несколько мероприятий 
библиотеки, и, конечно, им 
нужен небольшой перерыв 
на кофе».

Добавим, что  ремонт-
ные работы, а также при-
способление первого этажа 
под современное использова-

ние планируется завершить 
к концу 2023 года. В начале 
2024 года, как ожидается, 
пространство откроют 
для посетителей.

«Что  касается планов, 
то в ближайшее время мы 
хотим обновить выста-
вочные стенды в Большой 
ротонде. Сейчас они заби-
рают на себя слишком много 
внимания. На мой взгляд, 
они не должны бросаться 
в глаза посетителям и быть 
более компактными с точки 
зрения экономии места», – 
объяснила свою точку зре-
ния Ольга Довгарь.

84 СВЕЧИ
С преображением первого 
этажа работа не закончится.

Интерьер Голландской 
церкви украшала позолочен-
ная бронзовая люстра, кото-
рая размещалась в центре 
купола. По проекту архитек-

тора Павла Жако она была 
заказана за  7 тысяч 

рублей у  петер-
бургского бронзо-
вых дел мастера 
Карла Тегель-
штейна. Восемьде-
сят четыре свечи 
люстры хорошо 

освещали церковь 
во  время торже-

ственных событий.
По  словам собесед-

ницы «Петербургского 
дневника», в Центральном 
государственном архиве 
Санкт-Петербурга сохрани-
лись чертежи, сделанные 
в 1832 году.

Люстра, предположи-
тельно, погибла при пожаре.

«В  этом году руковод-
ством библиотеки имени 
Маяковского запланированы 
работы по  обследованию 
купола и проектированию 
самой люстры. Затем будет 
решаться вопрос по ее изго-
товлению», – резюмировала 
заведующая отделом литера-
туры по искусству и му зыке 
«Невский ART».

СКАЗАНО НА РАДИО�

«Нас потрясло то, 
что коренн ым образом 
изменился состав наших 
посетителей: 65 процен-
тов сейчас – это молодежь. 
Раньше было 42-45 процен-
тов молодых читателей, 
это величайшая победа».

ЗОЯ ЧАЛОВА, ДИРЕКТОР ЦЕНТРАЛЬНОЙ ГОРОДСКОЙ 
ПУБЛИЧНОЙ БИБЛИОТЕКИ ИМЕНИ В. В. МАЯКОВСКОГО

«Реставрация здания Рос-
сийской национальной 
библиотеки на Фонтанке 
закончится в декабре 
2024 года. При этом у нас 
в планах строительство 
еще одного здания на Вар-
шавской улице».

ВЛАДИМИР ГРОНСКИЙ, ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
РОССИЙСКОЙ НАЦИОНАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКИ

«В Сестрорецке рабо-
тает проект «Библи-
обус», то есть библиотека 
на колесах. Это много-
функциональный мобиль-
ный комплекс. Под него 
был оборудован пассажир-
ский автобус».

ЛЮДМИЛА МИНАЕВА, ДИРЕКТОР ЦЕНТРАЛИЗОВАННОЙ 
БИБЛИОТЕЧНОЙ СИСТЕМЫ КУРОРТНОГО РАЙОНА

«Недавно состоялся 
фестиваль «Книж-
ный маяк Петербурга». 
Мы задействовали 
десятки площадок, про-
вели 147 мероприятий. 
В Интернете у фести-
валя более миллиона 
про смотров».

ДЕНИС КОТОВ, ОРГАНИЗАТОР ФЕСТИВАЛЯ 
�КНИЖНЫЙ МАЯК ПЕТЕРБУРГА�

Эксперты «Радиоклуба на Карповке» – про-
екта «Петербургского дневника» и «Радио Рос-
сии» – обсудили популяризацию чтения.

1 780 863
единицы хранения – объем фондов Центральной город-
ской публичной библиотеки имени В. В. Маяковского
(по данным на начало 2021 года). 

Библиотека Маяковского планирует открыть музей истории Голланд-
ской церкви на Невском проспекте. Кроме того, в здании будет воссоз-
дана историческая люстра.

В библиотеке откроют 
музей. И зажгут люстру

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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ЗАЛ

О развитии библиотек в Красногвардейском районе читайте в одном 
из следующих выпусков!
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НЕСМОТРЯ на то что годовщина со дня 
смерти Анны Ахматовой пришлась 
в этом году на воскресенье, памят-
ные мероприятия начались уже в пят-
ницу, 3 марта. Пройдут они и на этой 
неделе. Так, завершением программы 
станут два мероприятия, кото рые 
состоятся 9 и 10 марта.

О САМОМ БЛИЗКОМ ЧЕЛОВЕКЕ
В четверг в 18:30 жителей и гостей 
города приглашают в музей в Фон-
танном доме на экскурсию по квар-
тире Анны Ахматовой. По ее оконча-
нии покажут спектакль «Возвышен-
ный Жираф. Жизнь и поэзия госпо-
дина Гумилева» (16+).

Постановка, посвященная пер-
вому супругу Ахматовой, одному 
из самых близких для нее людей, 
по словам организаторов, рассказы-
вает о судьбе и творчестве Николая 
Гумилева, личность которого по ходу 
действия раскрывается для зрителей 
с новой, малоизвестной для широкой 
публики стороны.

«Спектакль поставлен по воспо-
минаниям о Николае Степановиче 
Гумилеве. Готовясь к постановке, 
мы старались найти такие факты, 
которые до этого были мало кому 
известны. Нам очень хотелось рас-
крыть его для людей с новой, нео-
жиданной стороны, – поясняет глав-
ный режиссер проекта «Музей+Те-
атр» Светлана Озерская. – Например, 
Гумилев говорил о себе, что он всю 
жизнь в душе чувствовал себя 13-лет-
ним подростком. В нем всегда жила 
тяга к романтике и путешествиям, 
несмотря на всю внешнюю серьез-
ность и непростую судьбу. Поэтому 
спектакль будет интересен не только 

взрослым, но и подрост-
кам. Надеемся, что каж-
дый сможет найти в нем 
«созвучную ноту».

АРОМАТНАЯ ВСТРЕЧА
Заключительным мероприя-
тием Ахматовских дней в Фон-
танном доме станет интер-
активная программа «Крас-
ный. Пепел. Акварель» (14+), 
которая пройдет 10 марта 
в 18:30 в уединенной атмо сфере 
музея, уже завершившего свой 
рабочий день.

«Небольшой группой гостей мы 
через специально разработанные 
парфюмерные композиции попро-
буем восстановить память этого 
места, где Анна Ахматова жила дол-
гие годы, – рассказывает руководи-
тель отдела гостеприимства музея 
Светлана Прасолова. – Это особая 
встреча, в  ходе которой каждый 
получит возможность поделиться 
теми ассоциациями и  впечатле-
ниями, которые вызывает у него 
тот или  иной аромат, атмосфера 
той или иной комнаты квартиры. 
Ведущий вечера будет выстраивать 
встречу, исходя из этих впечатле-
ний. Таким образом, каждый при-
сутствующий будет вовлечен в само 
дей ствие».

В завершение вчерашнего дня прозвучали 
стихи Ахматовой в исполнении народной 
артистки России Светланы Крючковой. Кстати, 
она дважды играла Ахматову в кино.

  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/  
  Ю. АННЕНКОВ. ПОРТРЕТ А. АХМАТОВОЙ, 1921

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ГОРОД уже активно готовится к проведению книжного 
форума. Об этом в своем Telegram-канале сообщил вице-гу-
бернатор Санкт-Петербурга Борис Пиотровский.

«Салон будет посвящен знаковым событиям: 320-летию 
Петербурга, Году педагога и наставника, а также тому 
факту, что Санкт-Петербург – культурная столица СНГ 
2023», – расск азал он.

На Дворцовой площади вновь развернется книжный 
городок: не менее 200 издательств в этом году пред-
ставят свои книги в четырех специально возведенных 
павильонах.

«Как и в прошлом году, мы вновь поддержим пред-
ставителей книгоиндустрии – для участников не будет 
регистрационного взноса, – добавил Борис Пиотров-
ский. – На площадке салона пройдет множество меро-
приятий. Ждем детей и их родителей в специальном дет-
ском павильоне, где вновь будут представлены тысячи 
детских книг лучших издательств, состоятся мастер-
классы, встречи с авторами, спектакли, лекции. Вход 
для гостей также свобод ный».

Когда пройдет 
литературный форум

Стали известны даты проведения XVIII 
Санкт-Петербургского международного книж-
ного салона. Он состоится на Дворцовой пло-
щади с 18 по 21 мая.

Музей 
подготовил 
особую 
программу

Вчера исполнилось 57 лет с тех 
пор, как  не стало Анны Андре-
евны Ахматовой. Памятные 
мероприятия будут проходить 
в нашем городе до конца этой 
недели.

6  МАРТА 2023 
ПОНЕДЕЛЬНИК 9КНИЖНЫЙ САЛОН

PD2980_06032023.indb   9 05.03.2023   19:43:25



РАЗРАБОТКОЙ инструментов для социокультурной адапта-
ции иностранных граждан, которые желают трудиться 
в России, занимается в Петербурге и Ленобласти Ассо-
циация содействия международной трудовой миграции. 
И одним из таких инструментов является электронная 
карта трудового мигранта – совместный с ПАО «Сбер-
банк» про ект.

С помощью QR-кода на карте уполномоченные органы 
подтверждают легальность пребывания иностранца 
на территории РФ в режиме онлайн. С мая прошлого года 
карту бесплатно выдают клиентам миграционных центров.

Также в работу внедрили мобильное приложение 
«Забота», которое переводит взаимодействие трудового 
мигранта с миграционными центрами и госорганами 
в цифровое пространство. Кроме того, разрабатывают 
образовательный проект, который позволит иностран-
ным гражданам получить специальность и повысить 
квалификацию.

Организаторы считают, что подобные инструменты 
можно с успехом применить и в других регио нах России.

В начале весны в Петербурге состоялся вечер восточной поэзии. В нем 
приняли участие студенты из два дцати высших учебных заведений 
нашего города.

На разных языках – 
о самом главном

НА СЦЕНУ театрально-концертного зала 
Санкт-Петербургского гуман итарного 
университета профсоюзов вышли сту-
денты – представители разных нацио-
нальностей. Все для того, чтобы поде-
литься со зрителями и членами жюри 
лучшими стихотворениями своих наци-
ональных поэтов.

ЯРКО И НЕСТАНДАРТНО
В этом году городской студенческий 
вечер восточной поэзии состоялся 
в 17-й раз.

Все выступления были разделены 
на несколько тематических частей: 
о любви к Родине, матери, природе 
и о взаимоотношениях между мужчи-
ной и женщиной.

«Наш вечер восточной поэзии 
по праву можно назвать студенческим, 
а это значит, что он проходит ярко, 
нестандартно и по-молодежному инте-
ресно, – обратилась к присутствующим 
в зале первый проректор Санкт-Пе-
тербургского гуманитарного универ-
ситета профсоюзов Лариса Пасешни-
кова. – На таких мероприятиях всегда 

хочется окунуться в непо-
вторимую атмосферу 

студенчества».

Жемчужины своей национальной поэ-
зии со сцены продекламировали сту-
денты из Ливана, Узбекистана, Кирги-
зии, Вьетнама, России, Анголы, Монго-
лии, Туниса и не только. В программу 
вошли как сольные номера, так и высту-
пления целых творческих коллективов.

«Сегодня мы присутствуем на насто-
ящем празднике поэзии и молодости. 
Я бы назвал его не просто «вечер вос-
точной поэзии» – это настоящий фести-
валь молодости и творчества, – отметил 
научный руководитель Северо-Западного 
института управления Российской ака-
демии народного хозяйства и государ-
ственной службы при президенте Рос-
сийской Федерации, член жюри конкурса 
Владимир Шамахов. – Сегодня студенты 
из разных стран мира очень достойно 
рассказывают о любви во всех ее про-
явлениях. Это замечательная традиция, 
которую важно продолжать в будущем».

Главными критериями для того, 
чтобы выйти в  финал конкурсной 
программы и выступить перед зрите-
лями и жюри, стали творческий подход 

к оформлению номера, ора-
торское искусство, а также 

аутентичность и красота 
костюмов.

ТРОГАТЕЛЬНОЕ ВЫСТУПЛЕНИЕ
Сами участники конкурса признались, 
что победа – это не главное. Главное – 
получить удовольствие от процесса.

«Свой номер я готовила в течение 
месяца. На сцену вышла со стихо-
творением про Родину, написанным 
на киргизском языке, автором кото-
рого является мой дедушка Жээнбай 
Мамбеталиев, – рассказала участ-
ница конкурса, студентка первого 
курса Жаннат Жээнбаева. – Также 
свой номер я дополнила популяр-
ным в Киргизии танцем. Получилось 
трогательное выступление со стихо-
творением, завер-
шающееся энер-
гичным и даря-
щим позитив-
ный настрой 
тан цем».

  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

  ЕЛИЗАВЕТА АКСЕНОВА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Помочь приезжим 
с адаптацией

К сегодняшнему дню в Петербурге и Ленобла-
сти выдали уже более 100 тысяч электронных 
карт трудового мигранта.

70 студентов
из 25 творческих коллективов 
представили свои номера на вечере 
восточной поэзии.
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РЕЧЬ идет о  неизвестных боль-
шинству современных туристов 
местах, которые некогда почита-
лись в народе.

«Область поистине богата при-
родно-культурными памятниками 
материального и нематериального 
наследия, – отмечает исследова-
тель, писатель и путешественник 
Вячеслав Мизин. – Многое из этого, 
к сожалению, сегодня оказалось 
незаслуженно забытым, и в итоге 
мы имеем огромную и достаточно 
обезличенную территорию».

ОБЪЕДИНИТЬ В ГРУППЫ
Вячеслав Мизин с единомышлен-
никами разработал проект «Акту-
ализация скрытого историко-при-
родного ресурсного потенциала». 
Причем он не подразумевает уни-
версального решения: для каждой 
местности будет создаваться свой 
уникальный «портрет».

«Авторы поднимают новый 
и огромный пласт историко-куль-
турных точек, которые условно 
можно назвать сакральными, – 
подчеркивает председатель обще-
ственного экологического совета 
при губернаторе Ленинградской 
области Юрий Шевчук. – Особенно 
привлекательно то, что многие 

из этих объектов предлагается объ-
единять по смысловому и логи-
стическому принципу в группы, 
что позволит создавать более удоб-
ную и развитую туристическую 
инфраструктуру».

Но дело не только в обеспече-
нии транспортной доступности 
или  появлении разнообразных 
гостиниц. Главное – проект имеет 
еще и просветительское значение.

«Когда появятся туристы, поя-
вятся и ремесленные промыслы, 
потому что люди захотят увезти 
с собой сувениры на память о почи-
таемых местах», – прогнозирует 
Юрий Шевчук.

«Все, что  связано с  древней 
историей, преданиями, леген-
дами или с «местами силы», поль-
зуется сегодня большой популяр-
ностью у  туристов,  – считает 
создатель экскурсионно-иссле-
довательского проекта «Питер-
Брод» Оксана Андреева. – Люди 
даже готовы ради этого ехать 
целый день на микроавтобусах 
в какую-нибудь глушь. Но именно 
глушь-то во многом и создает при-
влекательную ауру таких мест. 
А если там постоянно будут толпы 
народа, то есть риск, что неповто-
римая атмо  сфера вокруг подоб-

ных объектов может исчезнуть. 
Как и окружающая нетронутая 
природа».

Авторы проекта считают, 
что здесь необходим и возможен 
разумный компромисс.

«Сегодня складывается ситу-
ация, когда мы можем выбирать 
только из двух зол, и это мень-
шее из них, – объясняет Вячеслав 
Мизин. – Потому что в противном 
случае действительно велик шанс, 
что историко-природные объекты 
будут утрачены, но уже не по вине 
туристов».

МАНЯЩАЯ ГЛУШЬ
Проект, считают его организаторы, 
может оказать существенную под-
держку и в развитии региона.

«К примеру, могут не только 
появиться локальные промыслы, 
но и возродиться народные празд-
ники. Тот же Волосовский район 
обладает серьезным потенциа-
лом: там, по моим данным, нахо-
дится около 50 природно-исто-
рических объектов», – говорит 
Вячеслав Мизин.

В их числе, к примеру, ста-
ринная деревня Ильеши, счи-
тавшаяся до революции одним 
из крупных религиозных центров 

Санкт-Петербургской губернии: 
в ее окрестностях была явлена 
чудотворная икона Параскевы 
Пятницы.

«Были направлены письма 
в комитеты по туризму и по раз-
витию малого и среднего бизнеса, – 
добавляет Юрий Шевчук. – И оба 
ведомства очень благожелательно 
отнеслись к этой идее. В частности, 
буквально на днях было предло-
жено провести совместное совеща-
ние. Так что работа идет актив но».

Что такое сакральный туризм

В окрестностях Петербурга уже успешно развиваются паломнические и экскурсионные поездки по возрожда-
ющимся православным монастырям. Но, оказывается, в области есть и другой огромный пласт неординарного 
туристического потенциала.

  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /vladislav.vovk@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ ВЯЧЕСЛАВА МИЗИНА

Проект, считают 
его организаторы, 

особенно актуален в связи 
со скорым наступлением 
летнего туристического 

сезона.

На фото – древний 
культовый камень-
сейд, который нахо-

дится в окрестностях 
Выборга. По словам 
организаторов про-

екта, таких объектов 
в Ленобласти сохрани-

лось много.
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Фортепианный вечер, день рождения Михаила Жванец-
кого и выставка мастеров андеграунда: обозреватель 
«Петербургского дневника» – о ключевых культурных 
событиях этой недели.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, CULTURE.RU, ОЛЕГ ЗОЛОТО, КУЛЬТУРНЫЙ ФОНД МИХАИЛА ЖВАНЕЦКОГО И ТЕАТР ИМ В. Ф. КОМИССАРЖЕВСКОЙ, КАДР ИЗ ФИЛЬМА �ПРИ ЧЕМ ТУТ ЛЮБОВЬ?�

КОМПОЗИТОР 
РАССКАЖЕТ 
О ПРОИЗВЕДЕНИЯХ

  > Фортепианный вечер 
«Сокровенные пьесы» пройдет 
в Большом зале Филармонии 
9 марта. Его главный герой – 
разносторонний петербургский 
пианист Петр Лаул – на этот 
раз будет не только исполнять 
музык альные произведения, 
но и комме нтировать их. 
Музыкант расскажет о личном 
отношении к автору сочи-
нения, к самому сочинению, 
а также о своей первой встрече 
с исполняемой пьесой. Среди 
произведений: «К Элизе» 
Бетховена и «Грезы» Шумана, 
«Девушка с волосами цвета 
льна» Дебюсси и «Грезы 
любви» Листа. |6+|

БРАК 
«ПО ДОГОВОРЕННОСТИ»

  > Восьмого марта на киноэкраны 
выходит картина «При чем тут любовь?». 
Индийский режиссер Шекхар Капур снял 
историю о том, как друзья детства Касим 
и Зои ищут свои вторые половинки. Он – 
пакистанец, она – британка, оба живут 
в Англии, и у них одинаковое отноше-
ние к любви и браку. Внезапно Касим 
сообщает Зои, что согласился на брак 
«по договоренности», который ему пред-
ложили родители. Молодой человек 
планирует жениться на незнакомой 
девушке, а Зои предлагает ему из этого 
сделать документальное кино.
Эта на первый взгляд не сказочная исто-
рия в итоге закончится хорошо, поэтому 
не бойтесь идти на фильм со своей 
парой. |18+|

АБСТРАКЦИЯ КАК ЯДРО ВСЕЙ ЭКСПОЗИЦИИ
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ДРУЖБА ДВУХ ИНТЕРЕСНЫХ 
ЛИЧНОСТЕЙ

  > В Театре им. В. Ф. Комиссаржевской сегодня открыва-
ется выставка «Жванецкий и Габриадзе. Линии». На ней 
впервые будут представлены рисунки Резо Габриадзе 
к книгам Михаила Жванецкого, фрагменты рукописей 
этих изданий, редкие фотографии.
Экспозицию можно считать дополнением к спекта-
клю «В осколках собственного счастья», который был 
поставлен несколько лет назад Григорием Дитятковским 
по произведениям Жванецкого. Этот спектакль играют 
сегодня, в день рождения Михаила Жванецкого.
А еще выставка – хороший повод вспомнить о дружбе 
Габриадзе и Жванецкого и поговорить о ленинградской 
линии в истории жизни Жванецкого. В начале своей 
карьеры он много писал для Райкина, Карцева и Иль-
ченко, все они служили в Ленинградском театре эстрады 
и миниатюр (теперь это Театр эстрады имени Аркадия 
Райкина). |16+|

  > В Мраморном дворце Русского 
музея открылась выставка «Парал-
лельные вселенные. От абстрак-
ции к артефакту». В экспозиции 
представлены 36 художников 
второй половины 
XX века, работы 
из собрания 
Наталии 
Опалевой, 
известного 
коллекцио-
нера, создателя 
московского 
музея AZ 
(Анатолия 
Зверева). 
В общей 
сложности 
это более 200 
живописных 
и графиче-
ских работ 
мастеров андегра-
унда 1960-1980-х годов: 
произведения Анатолия 
Зверева, Дмитрия Плавин-

ского, Дмитрия Краснопевцева, 
Олега Целкова, Лидии Мастерковой, 
Эрнста Неизвестного…
Творческая карьера каждого из них 
началась в момент оттепели, 
и представленные на выставке 
работы, несмотря на разную сти-
листику, дают единое ощущение 

эпохи. При этом ядром выставки 
сделали абстракцию, так 

как именно этот стили-
стический прием 

занимал главное 
место на ран-

ней стадии 
формиро-
вания так 
называемого 
неофициаль-
ного искус-
ства. Через 
абстракцию 
прошли 
многие 

художни-
ки-шестиде-

сятники. |0+|

6  МАРТА 2023 
ПОНЕДЕЛЬНИК12 АФИШААФИША

PD2980_06032023.indb   12 05.03.2023   19:43:28



«2022 год был насыщенным, полным событий 
и достижений. Свое 300-летие отметили город 
Колпино и Ижорские заводы. Несмотря на все то, 
с чем нам пришлось столкнуться в прошлом году, 
немало было сделано для улучшения качества 
жизни в районе. Все наши достижения – это задел 
на буду щее. В 2023 году продо лжится реализация 
социальных программ, расширятся возможно-

сти образовательных учреждений, будут прово-
диться ремонтные работы и оснащаться новым 
оборудованием спортивные объекты, учрежде-
ния здравоохранения и культуры. В Колпинском 
районе живут достойные и трудолюбивые люди. 
И сегодня главная наша задача, чтобы район 
стал по-настоящему комфортным для всех своих 
жителей».

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДА
НА МЕСТАХ

ЮЛИЯ ЛОГВИНЕНКО, 
ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ 

КОЛПИНСКОГО РАЙОНА

> Глава администрации Колпинского района Юлия 
Логвиненко выступила с отчетом за 2022 год и рас-
сказала о планах на 2023 год. Запись выступления 
можно посмотреть в группе района в социальной сети 
«ВКонтакте».

К О Л П И Н С К И Й  Р А Й О Н
основан в 1936 году

197 253 
жителя 46крупных и средних 

предприятий

776жилых
домов

2022 год 2023 год

1 школа и 1 детсад построены

1 детская поликлиника построена

478 систем видеонаблюдения установлено

342 физкультурных мероприятия проведено

Построят новое здание школы № 455

Реконструируют детсад на Павловской ул.

Откроют 2 отделения поликлиники № 71

Возведут транспортную развязку

бюджет района на 2022 год

ОБРАЗОВАНИЕ ЖКХ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКАКУЛЬТУРА 

56,5%
12,5%

9,1%

6,6%

5,9%

4,2%

1,3%

12,1млрд Р

6  МАРТА 2023 
ПОНЕДЕЛЬНИК 13ИНФОГРАФИКА

PD2980_06032023.indb   13 05.03.2023   19:43:29



ДИНАМОВСКИЕ болельщики этой 
весной ждут успехов от женской 
команды, которой по силам замах-
нуться на золотые медали.

ПРЕТЕНДУЮТ НА ГЛАВНЫЙ 
ТРОФЕЙ
«Динамо-Нева» по итогам регу-
лярного чемпионата заняла третье 
место и, по прогнозу аналитиков 
Женской хоккейной лиги (ЖХЛ), 
будет претендовать на главный 
тро фей. Подо печные Алексан-
дра Зыбина одержали 23 победы 
в 32 матчах, сумев однажды обыг-
рать и лидера – уфимскую «Аги-
дель», и трижды победили крас-
ноярскую «Бирюсу», занявшую 
второе место.

Цвета петербурженок защи-
щают хоккеистки сборной Рос-
сии: форварды Фануза Кадирова 

и Полина Болгарева, защитник 
Лиана Ганеева, ставшая лучшим 
снайпером чемпионата, вратарь 
Диана Фархутдинова. В команде 
есть и  молодые талантливые 
девушки, и  опытные спортс-
менки  – Александра Вафина, 
уже становившаяся чемпионом 
ЖХЛ, и капитан Алена Андрю-
щенко. Под руководством глав-
ного тренера Александра Зыбина, 
прошлым летом вернувшегося 
на капитанский мостик «Дина-
мо-Невы», коллектив хорошо под-
готовился к сезону и на финишном 
отрезке показал хоккей, требую-
щий отменной физической формы.

Соперницами невских хокке-
исток в первом раунде плей-офф 
стала китайская команда «КРС 
Шэньчжэнь». Ее возглавляет аме-
риканский специалист Скотт 

Спенсер, среди подопечных есть 
и его соотечественницы, а также 
представительницы Канады, 
Чехии, Финляндии, России.

Первый матч четвертьфи-
нала состоялся в Мытищах, где 
из-за пандемии коронавируса про-
водит домашние матчи китай-
ский клуб. Петербурженки одер-
жали победу с разгромным сче-
том – 7:1, три шайбы забросила 
Александра Вафина, ставшая 
всего лишь пятой хоккеисткой, 
которой в матче плей-офф ЖХЛ 
удался хет-трик, по голу в активе 
Оксаны Братищевой, Марии 
Пушкарь, Кристины Глухаревой 
и Фанузы Кадировой, прибавив-
шей к точному броску четыре 
передачи. Вторая игра серии 

до двух побед состоится сегодня, 
6 марта, в 13:00 на Малой арене 
«Юбилейного».

ПРОРЫВ МОЛОДЕЖКИ
В МХЛ петербургские динамовцы 
заняли шестое место в «Золотом 
дивизионе» Западной конферен-
ции. Этот результат по  регла-
менту сезона-2022/23 не позво-
лил напрямую выйти в основную 
часть плей-офф Кубка Харламова. 
Бело-голубым было необходимо 
сыграть дополнительную серию 
до двух побед, так называемый 
плей-ин, в котором встретились 
с «Динамо-Шинником». Перед 
этим петербургских динамовцев 
возглавил Юрий Мамонтов, в его 
распоряжение прибыли игроки 

из главной команды клуба, кото-
рые проходят в молодежку по воз-
расту. Первый матч в гостях вы -
играли (5:3) петербуржцы, вчера 
на  своей площадке победили 
5:2 и вышли в 1/8 финала Кубка 
Харламова. Соперником станет 
московское «Динамо», первые 
матчи серии до трех побед прой-
дут в подмосковном Красногорске 
10 и 11 марта.

ИГРАЛИ С ПЕРЕПАДАМИ
Мужская команда «Динамо СПб», 
выигравшая в прошлом сезоне 
серебряные медали чемпионата 
ВХЛ, впервые не смогла пробиться 
в плей-офф. Бело-голубые фини-
шировали на 17-м месте, это худ-
ший результат за время выступле-
ний на профессиональном уровне. 

Главный тренер Сергей Пуш-
ков подвел итог: «На протяже-
нии сезона мы играли довольно 
неплохо, хоть и с перепадами. 
Команда омолодилась по срав-
нению с прошлым годом. Конечно, 
молодые играют с перепадами. 
Были хорошие матчи, многие 
ребята себя проявили».

Команды хоккейного «Динамо Санкт-Петербург» завершили выступления в регулярных чемпионатах 
своих лиг. Женский коллектив «Динамо-Нева» и молодежка продолжают борьбу в плей-офф, а вот дру-
жина, представлявшая клуб в ВХЛ, досрочно завершила сезон.

Вся надежда на хоккеисток 

«ДИНАМО»–МАШИНА
СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

И ХОККЕЙНОГО КЛУБА «ДИНАМО САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС�СЛУЖБА ХК �ДИНАМО СПБ�

Самая младшая команда клуба, «Дина-
мо-Юниор», гарантировала участие 
в плей-офф Национальной молодежной 
лиги, соперником в первом раунде ста-
нет «Ямал». 

49 очков
набрала в 32 матчах регулярного чемпионата Фануза Кадирова, 
забросившая 19 шайб и сделавшая 30 передач. Это ее личный рекорд 
результативности.
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  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

ПЕРВЫЙ этап Кубка губернатора состоялся 5 марта в Алек-
сандрийском парке Петергофа. Как сообщил организа-
тор массовых соревно ваний Сергей Бодров, в нем при-
няли участие 1467 человек, включая вице-губернатора 
Санкт-Петербурга Бориса Пиотровского.
«Погода нам благоволила. Снег сделал деревья более кра-
сивыми. Благодарю работников Александрийского парка: 
они быстро расчистили дорожки, по которым проходили 
трассы», – рассказал спортивный руководитель.
Если в 2022 году в программу соревнований входил бег 
на 5 км, то теперь по просьбам бегунов в нее включили 
и дистанцию вдвое большей протяженности.
«Пять километров для многих – это слишком мало. 
742 человека бежали 5 километров, 725 – 10 киломе-
тров. Все остались довольны», – доба вил Сергей Бодров.

Стартовал Кубок 
губернатора по бегу

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     VK.COM/ZENITWOMEN

Футболистки готовы 
защищать титул

ЖЕНСКАЯ команда «Зенит» в сезоне 2023 года выступит 
в статусе чемпиона России. Соперн ицами петербурже-
нок станут 11 команд, к прошлогодним участникам ЦСКА, 
«Локомотиву», «Краснодару», «Рязани-ВДВ», «Звезде-2005», 
«Чертаново», «Енисею», «Рубину» и «Ростову» присоедини-
лись «Динамо» и «Крылья Советов». Первый матч женский 
«Зенит» проведет 10 марта на стадионе «Смена» с самар-
скими «Крыльями». На первом этапе команды сыграют 
в два круга, на втором разделятся на две шестерки.
Главный тренер Ольга Порядина перед стартом отметила 
важность поддержки болельщиков: «Мы захотели сделать 
для них подарок, показывающий наше единение. Именно 
это легло в основу слогана «Верны себе, преданы вам!». 
Мы очень рассчитываем, что в новом сезоне они будут 
также помогать нам добиваться резуль татов».

В первой после зимнего перерыва домашней игре чемпионата Рос-
сии «Зенит» разгромил команду из Нижнего Новгорода со счетом 3:0. 
Сине-бело-голубые продолжают лидировать.

Почему матч с «Пари НН» 
стал историческим

МАТЧ «Зенита» с нижегород-
ской командой «Пари НН» 
стал своего рода историче-
ским. Впервые для посеще-
ния игры на стади оне тре-
бовалось оформление карты 
болельщика.

БЫСТРО И УДОБНО
Клуб «Зенит» и город приняли 
важное решение для удоб-
ства любителей футбола. 
В день матча в 11:00 начал 
работу центр выдачи карт 
болельщика, расположен-
ный у  «Газпром Арены». 
Корреспондент «Петербург-
ского дневника» посетил его 
за час с небольшим до начала 
игры. Очередей на  улице 
не было, внутри же пави-
льона кипела работа. Все 
сорок операторов энергично 
обслуживали болельщиков, 
очередь двигалась быстро. 
Центр в дальнейшем будет 
работать за  день до  игры 
с 11:00 до 20:00 и в дни мат-
чей с 11:00 до конца первого 
тайма.

Как объявил диктор Кон-
стантин Анисимов, на игре 
присутствовали 19 705 зри-

телей. При этом фанатские 
объединения поддержать 
команду не пришли.

Теперь менеджерам фут-
больного клуба предстоит 
провести огромную работу, 
чтобы привлечь зрителей 
на самый комфортабельный 
стадион России. Дважды им 
удалось решить эту задачу: 
когда команда перебази-
ровалась с «Петровского» 
на новую арену в 2017 году 
и после снятия ограничений, 
вводившихся во время пан-
демии коронавируса.

В СВОЕ УДОВОЛЬСТВИЕ
По мнению бывшего главного 
тренера «Зенита» Бориса 
Рапопорта, у  «Пари НН» 
не  было шансов отобрать 
очки у чемпиона России.

«Только в  том случае, 
если бы «Зенит» был немо-
тивированным или допустил 
какие-то  грубые ошибки, 
то  не  смог  бы одержать 
победу. Было видно, что зени-
товцы соскучились по игре 
на хорошем поле, в комфорт-
ных условиях. «Зенит» вла-
дел подавляющим преиму-

ществом, сыграл в свое удо-
вольствие», – убежден фут-
больный специалист.

ПЕРСПЕКТИВНЫЙ НОВИЧОК
В матче с нижегородцами 
дебютировал 19-летний 
защитник Роберт Ренан, 
вышедший в  основном 
составе. Эксперт дал оценку 
его игре: «Сергей Семак 
решает непростую задачу 
по  выстраиванию нового 
центра обороны. В  про-
шлом сезоне играли Яро слав 
Ракицкий и  Деян Ловрен, 
хорват выступал и в первой 
части этого чемпионата. Это 

были уже немолодые защит-
ники, но очень опытные, оба 
владели первым пасом. Сей-
час играет Родригао, идет 
поиск второго централь-
ного защитника. Судить 
по одному матчу о перспек-
тивах Роберта Ренана рано, 
но можно сказать, что он, 
как и все бразильцы, хорошо 
работает с мячом, умеет сде-
лать первую передачу. То, 
как  новичок справляется 
с  оборонительными обя-
занностями, покажут игры 
с более сильными соперни-
ками», – резюми рует Борис 
Рапопорт.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ / ФК �ЗЕНИТ�

Огромная благодарность всем, 
кто пришел нас поддержать. 
Знаем о ситуации с картой 
болельщика, но видим, что боль-
шое число людей все равно при-
шло сегодня. Я рад, что мы одер-
жали такую крупную и уверен-
ную победу.

МАЛКОМ, ПОЛУЗАЩИТНИК �ЗЕНИТА�

БОРИС ПИОТРОВСКИЙ И СЕРГЕЙ БОДРОВ
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Стартовал сериал «Король и Шут» (18+), посвященный творчеству этой панк-группы. Композитор проекта Алек-
сей Горшенев в беседе с «Петербургским дневником» рассказал о том, что услышат зрители. Также он объяс-
нил, как в проект попал его сын.

АЛЕКСЕЙ Горшенев сообщил, 
что идея создать произве-
дение про «Короля и Шута» 
витала в воздухе давно.

«Лично мне ее озвучил 
продюсер сериала Игорь 
Гудков. Сначала он думал 
о документальном фильме, 
а затем обратился к худо-
жест венной фор ме. Игорь 
пригласил меня стать ком-
позитором проекта, потому 
что, во-первых, я  музы-
кант, а во-вторых, не чужой 
человек. Мы обсудили этот 
вопрос, я ознакомился со сце-
нарием и согласился», – рас-
сказал Алексей Горшенев.

АКТЕР ПОХОЖ НА БРАТА
Музыкант подчеркивает, 
что  не  участвовал в  соз-
дании сценария, только 
иногда просил поправить 
 какие-то  мелочи, касаю-
щиеся его семьи. Участие 
в кастингах также не вхо-
дило в обязанности Алексея 
Горшенева, однако актерской 
командой проекта он дово-
лен, особенно работой Кон-
стантина Плотникова, кото-
рый играет его родного брата 
и лидера группы «Король 
и Шут» Михаила Горшенева.

«Костя – большой моло-
дец, проделал огромную 
работу. В определенных сце-

нах он очень похож на моего 
брата», – говорит музыкант.

Самого Алексея Горшенева 
играет его сын Кирилл. Моло-
дой человек учится на режис-
сера в Санкт-Петербургском 
государственном институте 
кино и телевидения, и это 
его первые большие съемки.

«Идея взять на  мою 
роль Кирилла пришла сама 

собой. Зачем кого-то искать, 
если у меня есть подходя-
щий и  похожий на  меня 
сын? К  тому  же у  него 
совсем небольшая роль: 
мало реплик, в  основном 
он стоит, сидит, а  иногда 
играет на барабанах. Впро-
чем, до съемок он вообще 
на  них не  играл, поэтому 
ходил ко мне тренироваться, 
учил какие-то песни. Съемки 
ему понравились», – отметил 
Алексей Горшенев.

ВОСЕМЬ НОВЫХ МЕЛОДИЙ
Работая над музыкальной 
частью сериала, компози-
тор проекта не только обра-
щался к богатому наследию 
«Короля и Шута», но и вдох-
новлялся сторонними про-
изведениями, в частности, 
музыкой из фильма «Джо-
кер», а также эксперимен-
тировал с инструментами.

«Я делал музыку, опира-
ясь на настроение каждой 
из сцен сериала. Конечно, 
я  использовал известные 
композиции, например, «Лес-
ник» и «Ели мясо мужики». 
Однако для того, чтобы все 
это звучало свежо, интересно, 
игриво, я  написал восемь 
новых мелодий. Кроме того, 
мы использовали самые раз-
ные инструменты, начиная 
от современных синтезаторов 
до волынок», – добавил он.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     KINOPOISK.RU

«Король и Шут» на волынке

Чтобы наши музыкальные 
вставки звучали как панк-рок 
1990-х, мой барабанщик запи-
сывал их в маленькой студии, 
а не на большой профессиональ-
ной площадке.

АЛЕКСЕЙ ГОРШЕНЕВ, КОМПОЗИТОР ПРОЕКТА

ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КТО ПОБЕДИЛ В КОНК УРСЕ 
¢ЖЕНЩИНА ГО ДА£ 
В ПЕТЕРБУРГЕ
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4. Диагностика и лечение 
новообразований кожи

1) Консультация дерматолога-онколога (стаж 22 года) 
+ дерматоскопия новообразований 
кожи (до 2 ед)

2) Лазерное удаление новообразований

8. Диагностика сосудов головного мозга (головная 
боль, нарушение обоняния, снижение остроты зрения и слуха, 
метеозависимость, профилактика инсульта)

• Дуплексное сканирование сосудов головного мозга
• Консультация невролога по результатм 

обследования (стаж более 20 лет)

1. Комплексное обследование позвоночника 
(боли в спине, шее, ногах, головные боли, онемение 
конечностей, диагностика протрузий и грыж 
межпозвонковых дисков)

• УЗИ поясничного отдела
• УЗИ шейного отдела
• Консультация невролога 

(стаж более 20 лет)

3. Диагностика сердца
• Узи сердца (эхокардиография)
• Консультация специалиста

7. Комплексная диагностика эндокринной 
системы (слабость, депрессия, выпадение волос, 
избыточный вес, нарушение сердечного ритма, бессонница)

• УЗИ щитовидной железы
• УЗИ паращитовидной железы
• УЗИ поджелудочной железы
• УЗИ надпочечников
• Консультация эндокринолога 

(стаж более 20 лет)

2. Диагностика стопы при деформации 
(пяточной шпоре, плоскостопии, вывихах). При острой 
боли утром в области пятки, отеках, онемении, 
затрудненной ходьбе

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста, назначение 

лечения

5. Диагностика нестабильного скачущего 
давления (учащенное сердцебиение, чувство 
«трепетания» в груди, пульсация в висках, прилив теплоты 
и тревожности, головные боли, головокружения)

• Дуплексное сканирование сосудов шейного отдела
• УЗИ почек, сосудов почек, надпочечников
• Консультация невролога
• Консультация терапевта

10.Диагностика боли в суставах (плечевой, 
локтевой, лучезапястный, тазобедренный, коленный, 
голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава (правый, левый)
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

9. Диагностика желудка (боли, тошнота, отрыжка, 
тяжесть)

• УЗИ желудка
• УЗИ 12-ти перстной кишки
• Консультация специалиста

6. Диагностика болей в пояснице, ногах, 
задней поверхности бедра

• УЗИ поясничного отдела позвоночника
• УЗИ тазобедренного сустава (оба сустава)
• Консультация специалиста 

(стаж более 20 лет)
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5 080 руб. 
1 790 руб.

4 200 руб.
1 190 руб.

от 300 руб.

1 300 руб.

2 500 руб. 
1 990 руб.

4 590 руб. 
1 690 руб.

6 790 руб. 
1 990 руб.

3 140 руб. 
990 руб.

3 450 руб. 
990 руб.

5 080 руб. 
1 790 руб.

!

!

!

!
5 040 руб. 

1 690 руб.

16 МИРОВОЗЗРЕНИЕ

Алексей Горшенев 
(на фото справа) и сам 

являлся участником 
популярной группы, это 
было в первые годы ее 

существования.
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